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民芸調の店構えも風流なそば処。古美術の飾られた店内で、しっか
りした手打ちそばを味わえる。変わりそばも楽しい。
文京区弥生1-6 -4　☎03 -3815 -4337
営業時間：10：00～17：00（火曜は16：00まで）
休 店 日：無休

老舗 大佐和『茶・海苔』

嘉永5年（1852）創業のお茶と海苔の専門店。湯島を本店に17店
を展開。厳選茶葉使用の「濃煎茶大老」はじめ上質の独自製品が揃う。
文京区湯島3 -36 -5　☎03 -3831-6359
営業時間：9：00～18：00
休 店 日：日・祝
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イラスト：ふるさと画家　上野啓太
引　　用：「食の文京ブランド100選 おいしゅうございまっぷ」より
※「食の文京ブランド100選」とは、区内商工団体が中心となって食生

活ジャーナリストの岸朝子氏を委員長に「食の文京ブランド選考委
員会」を設置。文京区内の優良な飲食店やお土産品店100店を推奨
し、区内の地域活性化を図ることを目的としている。

企業経営者の財産管理
～長生きするのが一番大切～
FPアソシエイツ＆コンサルティング株式会社

代表取締役　神戸　孝
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企業経営者の財産管理 ～ 長生きするのが一番大切 ～

税制改正の趣旨は 2 つある

さて、毎年行われる税制改正には大きく2 つの趣
旨のものが混ざり合っていると考えられます。

ひとつは、将来の日本の国民経済や税体系がどう
あるべきか、という大きな方向性を示すものです。
一例として、予定されている消費税の増税は、直接
税と間接税の比率（直間比率）の見直しを通して、世
代間の税負担を平準化し、社会保障などの公共サー
ビスが提供できるよう安定的な税収を確保すること
が目的とされています。この場合、税制改正の目的
は、国民が受ける便益と負担の適切な配分を実現す
る手段と考えられ、その大きな方向性を捉えて、将
来への対応を行う意味は大きいと言えるでしょう。

ふたつ目として、足元の税収を増やしたいという
趣旨の改正があります。前述の大綱によれば、相続
税の基礎控除額は、これまで「5000 万円＋ 1000
万円×法定相続人の数」であったものが、改正後
は「3000 万円＋ 600 万円×法定相続人の数」に引
き下げられることになります。これにより、財務省は
2 ,600 億円程度の増収を見込んでいます。

しかし、他の国の状況を見ると、スウェーデン、
オーストラリア、中国、シンガポール等のように相続
税がない国や、相続税がある場合でも免税枠を拡大
する国などもあり、世界全体としては相続税は縮小さ
れる方向に進んでいるようです。日本でも過去に何
度か相続税率が引き下げられ、同様の傾向が見られ
ましたが、高齢化が進み歳出が増える一方で景気低
迷により税収が減少してしまった結果、財政赤字が
積み上がり、足元の税収を増やさざるを得ない状況

での改正と考えられます。ふたつ目の趣旨の改正に
ついては、あわてて対応を行うべきかどうかよく考え
る必要があると言えるでしょう。

相続対策で考えておくべきこと　

相続税の節税対策としては、個人であれば借入を
して保有する土地にアパートを建てる、親と同居を
始める、保険に加入するなど、法人であれば会社の
利益を減少させ非上場株式の評価額を低下させるな
ど、これまでも課税対象資産の評価を引き下げる手
段がいくつか考えられ、実際に実行されてきました。
しかし、今からいくら評価下げの対策を行ったとして
も、実際の相続税は、現在の税制ではなく、亡くなっ
た時の税制に従って計算されるため、以前に行っ
た対策がどの程度有効かを予測することは難しいで
しょう。

早めに相続税の節税対策を講じたいというのであ
れば、ご存知の通り、評価下げを行ったあとで速や
かに贈与などによる財産の分散を図ることが重要で

今年1月、自民党・公明党による「平成 25 年度税制改正大綱」が公表されました。その中で、企業経営者の方にとっ
て関心が高いと考えられる、相続・事業承継の分野においても見直しが行われています。例えば、相続税の基礎控除
の引き下げや最高税率の引き上げが盛り込まれた一方で、土地所有者の居住や事業の承継に配慮し、小規模宅地等
の課税価格の特例について、居住用宅地の限度面積が拡大されるとともに、居住用宅地と事業用宅地の完全併用が
可能となる等の拡充が図られています。また、非上場株式等に係る相続税等の納税猶予制度（事業承継税制）は、創
設以来、想定したほど利用が進んでいないことから、要件の緩和や手続きの簡素化等の見直しが行われ、一層の普及
を促すとしています。これらの改正は、法案が国会で可決されれば、平成 27 年1月1日から適用となる予定です。

FP アソシエイツ＆コンサルティング株式会社
 代表取締役　神戸　孝

最近における相続税の税率構造の推移

各法定相続人の法定相続分相当額
出典：財務省ホームページ
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す。また、節税対策以上に、遺産分割でもめないた
めの「争族」対策と、課税対象となった場合の納税
資金の準備をしておくことを優先するべきでしょう。
まずは、誰にどの資産を遺したいか、事業を引き継
いで欲しいのか、引き継いで欲しいのなら誰になの
かなどについて具体的に考え、その思いを遺言の形
にしておけばひと安心です。また、主な相続財産が
不動産や非上場株式等である場合には、納税資金を
準備しておくことが大切です。利用価値の低い不動
産を売却して現金化しておく、生命保険を上手に活
用するなどで、納税のための金融資産を確保してお
くべきでしょう。

相続税に関する世界的な潮流を考えると、個人的
には、遺された家族が「争族」でバラバラにならな
いような策を講じておけば、後は健康に気をつけて
長生きすることを考えるのが一番だと思います。特
に、60 歳代までの方は、足元の税収を増やすため
に行われ、将来方向性が変わる可能性がある税制
改正に、毎度毎度振り回されることは避けたいとこ
ろです。

アベノミクスの行くえと今後の資産管理

第 2 次安倍内閣は、大胆な金融政策、機動的な財
政政策、民間投資を喚起する成長戦略の「3 本の矢」
で、デフレ脱却を目指すとしています。2 % のインフ
レ目標を掲げ、大胆な量的緩和、大規模な公共投資
など、今後さまざまな政策が実行に移されていくで
しょう。

それらの政策がすべて有効に働くかどうかはわか
りませんが、首相に就任した昨年 12月以降、為替市
場では急激に為替レートの水準訂正が進み、将来的
には円安トレンドへの転換が、高い確率で起こること
が予想されます。

円安の進行とともに株価も上昇を始め、1月末に
は日経平均株価は 2 年 9カ月ぶりに 11 ,000円台を回

復しました。今後も順調に円安・株高傾向が続き、実
体経済も回復に向かうことを期待したいところです。

しかし、万一想定以上に円安が進み、景気が回復
する前に輸入物価が上昇を続けるような場合には、
不況下でのインフレ（スタグフレーション）といった
状況が起こり得ます。勢いがついてしまったインフレ
をコントロールすることはかなり難しいでしょう。ス
タグフレーション下では、一部を除けば国内の不動
産価格がインフレ率を上回って上昇することは考えに
くく、預貯金を含めて円資産だけを保有していると、
資産価値が大きく減少していってしまいかねません。

できれば今のうちから、意識的に外貨建ての商品
を金融資産の一部に組み入れておくべきでしょう。
この場合、外貨建て資産は為替差益を目ざすためと
いうよりも、インフレへの備えとして保険的な位置づ
けで継続保有することが基本スタンスです。具体的
には、外貨建ての債券や、外貨建ての生命保険商品
などが候補になるでしょう。早めにスタートされると
いいと思います。

相続や資産運用など、個人の財産管理について不
安をお持ちの場合や、金融機関などから提案を受け
てセカンド・オピニオンを求めたいというような場合
には、独立系のファイナンシャル・プランナーを活用
するのも一つの方法だと思います。弊社でも、多く
の経営者のお客様に対してアドバイスをさせていた
だいてきております。何かご質問やご相談のご希望
がございましたら、お近くでもございますので、お気
軽にお声をお掛けいただければと存じます。

著者のプロフィールは 11 ページ「事務局だより」
に記載しております。

ドル／円レートと日経平均株価の推移

相続対策は 3 つある
① もめない対策（争族対策）
② 節税対策     評価下げ

財産分散
③ 納税資金対策
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青年部会活動報告

楽しみながら学べる租税教室を推進 青年部会副部会長　塙  英幸

今年度は、女性部会の方々と一緒に、管内にある公立小学校 6 校・総勢児童 398 名へ租税教室を開催しました。
例年以上に児童へ税金に興味をもってもらい、授業に集中できるよう、授業の進め方を変更しました。
　①クラスを 4 ～ 6 名ごと分け、班を作る。
　②班ごとに 10 問クイズを解く。
　③授業を進める中にクイズの解答をちりばめながら授業を進める。
期待通りの反応がありました。例年以上児童が積極的に参加する環境ができ、一体感ある授業を開催することができました。
ぜひ次年度は、管内全学校で租税教室が開催できるよう、よりブラッシュアップさせた租税教室が開催できるよう準備をして

いきたいと思います。
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講師の吉田副部会長・山田幹事・本郷署の小泉補佐 女性部会の山中副部会長が講師を務める
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衆議院選挙も終わり自民党が３年ぶりに政権を取り返
し安倍総理が誕生し円安も進み、株価も上向きになって少
しは経済の見通しに明るさが見え始めたように思えます
が、まだまだ実際には回復していない経済環境ではありま
す。各支部長、地区長並びに多くの会員の皆様方並びに
協賛企業の方々には、公私共々ご多忙のなかにも関わら
ず多大なご尽力を賜りましたことを厚く御礼申し上げます。
厳しい経済環境の下での、結果は厳しいものとなってし

まいましたが皆様方のご協力に感謝申し上げます。また、
今回の運動期間中も委員長として各支部や各地区の会合
に参加させて頂き、会員の皆様方の活動に心打たれる想い
でした。その中で会員の方々でも各種の福利厚生の利点
や様々な法人会のメリットをご存知で無い会員が多くいる
ことに気がつきました。これも退会防止策の一環として
再度広報活動を見直す必要性を感じました。
今後とも地域を共有する我々が、全員で力を合わせ活動

して参りたいと思います。
本郷法人会並びに会員各社の更なる発展を祈念申し上

げ、御礼方々ご挨拶とさせて頂きます。ご協力ありがとう
ございました。

平成 24 年度会員増強運動を終了して
組織委員長　加藤 高身
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支部 4月～9月 10月 11月 12月 小計 朝日信金 合計　支　部　名
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女性部会（松沼部会長）が 2月5日（火）、
午前11時より湯島天満宮参集殿に於いて
「初春の集い」を開催した。まず、参加者は
本殿でご祈祷を受けた後、社殿前で記念撮
影を行った。新年会は岡内幹事の司会で
始まり、松沼部会長が「4期（8年間）部会
長を務めました、残された期間精一杯頑張
りますのでご協力の程宜しくお願い致しま
す。」とあいさつし、続いて、利根川会長が
「一般の方からも共感を得ている女性部会ら
しい事業を沢山開催してください。」とあい
さつを述べた。その後、森主署長による講
演会が行われ「税に関するちょっといい話」
をテーマに生まれ故郷の紹介から税に関す
る絵はがきコンクールの話や税の意義と役
割についての話を聴き、最後に e−Tax の
話と国税局（税務署）が用いる幾つかの隠語
を教えて頂いた。また、地元にある「おりが
み会館」館長の小林一夫氏を招き初歩のお
りがみ教室を開催した。

平成25年新年賀詞交歓会が4団体合同で
1月24日（木）、午後5時より文化シャッター
BXホールで開催された。司会は法人会の渡
邊研修委員長が務め主催者あいさつを東村
副会長が述べた後、田邉副委員長が宝井師
匠のご略歴をご紹介、「元気で長生きの話」
に入った。話は大食漢だった師匠の話から始
まり、最後は天海僧正の話までに亘った。以
下内容、ある時家康公が天海僧正に長生き
の秘訣を問うたら、天海僧正は「粗食・正直・
日湯・陀羅尼時折ご下風遊ばざるべし」と伝

授したと言う。現代風に言えば、質素な食事
を上手にとり、自分に正直に生きて、くよくよ
しないで心を明るく持ち、毎日お風呂に入っ
て新陳代謝を活発にして、腹の底から声を出
す、お経を唱えて心臓と肺を鍛え、たまには
屁をこいて体のガスを排出してください。最
後に「気は長く勤めは堅く色薄く　食細うし
て心ひろかれ」そして腹八分目まさに長寿の
秘訣だと思います。と語った。
引き続き、式典が松尾総務委員長の司会で
始まり、本郷納税貯蓄組合連合会の中山省

女性部会  ─ 初春の集い ─
「税に関するちょっといい話し」を聴く・署長講演会／

「おりがみ教室」を併催

平成25年新年賀詞交歓会
本郷納税貯蓄組合連合会・（社）本郷青色申告会・本郷間税会と合同で開催
講談師  宝井 琴梅 師匠の「元気で長生きの話」を聴く　

おりがみ会館館長の小林一夫氏

講師を務める森主税務署長

社殿前にて記念撮影をする参加者
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吾会長／（社）本郷青色申告会の松本正会長
／本郷間税会の小能大介会長／を代表して
利根川会長が安倍政権に変わり経済が少し
ずつ上向いてきました、20年後人口の1/2
が 65歳以上になる予測です。その時に困ら
ないような国の財政にしていかなければなら
ないそのためには「税」は必要不可欠です。
また、本郷の土地を共有して次の世代に
しっかりとバトンタッチして行きたいと思って
おります。とあいさつを述べた。その後、会
場を移し懇談会が本郷間税会の小能会長の
司会で始まり、祝電披露や来賓紹介が行われ
終始和やかな中、午後8時30分（社）本郷青
色申告会の松本会長が中締めを行った。

女性部会（松沼部会長）と青年部会（田中
部会長）が確定申告初日の 2月18日（月）、
午前11時より湯島天満宮境内で小雨の降る
なか確定申告の広報活動を行った。
また、青年部会は併せて湯島駅近くから
湯島天満宮までの歩道の清掃活動を行った。
なお、当日は税務署の森主署長をはじめ
幹部の方や利根川会長・女性部会・青年部会
の役員方が大勢集まった。

湯島天満宮境内で確定申告の広報活動…女性部会
併せて地域の清掃活動…青年部会〈確定申告の初日〉

講談師の宝井琴梅師匠 あいさつをする利根川会長

青年部会による街の清掃活動の様子

宝井師匠の話に聴き入る参加者

小雨の降るなかPR活動をする女性部会

湯島駅付近を周りながらの
清掃活動

活動前に記念撮影をする
役員と署の幹部の方々
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  文京花の五大まつりのご紹介  文京花の五大まつりのご紹介  文京花の五大まつりのご紹介

第 42 回  文京さくらまつり

第 4 4 回  文京つつじまつり

第 29 回  文京あじさいまつり

昭和46年度から播磨坂さくら並木で行われているまつりです。江戸
時代、この辺りは松平播磨守の上屋敷であったこと、また、千川が流れる
低地一帯には「播磨田んぼ」が広がっていたことから、この坂道が「播磨
坂」と呼ばれるようになりました。
道路は戦災復興事業における付近一帯の土地区画整理によって、都市

計画道路環状三号線の一部として造られました。
その後計画は変更されて、拡幅された道路には、昭和35年に「全区を花でうずめる運動」により桜の若木が植

えられ、現在のさくら並木となりました。
桜は、ソメイヨシノを中心に約120本植えられ、淡い黄緑色で八重咲きの鬱金（うこん）桜などのめずらしい桜

も見られます。期間中のいずれかの土日2日間は、車道を歩行者に開放し、「こどもどうぶつ村」や「子ども紅白
玉入れ大会」、吹奏楽の演奏などが催されます。

300年以上の歴史を持つ根津神社のつつじ苑が公開され、約100種
3 ,000株のつつじが咲き誇ります。
まつり期間中は、境内にある「つつじ苑」が午前9時より午後5時30

分まで開苑されます（つつじ苑寄進料200円）。

梅雨の風物として古くから愛されているあじさい。約3,000株の多
様なあじさいが、白山神社の境内から白山公園にかけて彩る季節、文京
あじさいまつりが催されます。
期間中は、土曜日・日曜日を中心に賑やかなイベントも開催。日曜日

には歯痛止め信仰で知られる白山神社にて歯ブラシ供養が行われます。
また、まつり期間中には、あじさいが咲き誇る富士塚が午前9時から午
後5時まで公開されます。

（資料　文京区／写真提供　文京区観光協会　誌面の都合上 3 つをご紹介させて頂きました。）

期 間

期 間

期 間

会 場

会 場

会 場

平成 25年3月23日（土）～ 4月7日（日）

平成 25年 4月6日（土）～ 5月6日（休・日）

平成 25年 6月8日（土）～ 6月16日（日）

播磨坂さくら並木（文京区小石川 4丁目、5丁目境）

根津神社（ 03 -3822-0753 ／文京区根津1-28 -9

白山神社（文京区白山5 -31-26 及び白山公園）
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政権が変わり景気も上向きのような
風潮ですが、決してそうではありませ

んよね、実感がありません。また、今年に入り法人会に
貢献されてきた諸先輩方が、次々と他界されました。謹
んでご冥福をお祈り申し上げます。淋しい限りですが、
しっかりと意志を受け継いで今後の法人会活動を続けて
行こうと思っております。吉田幸枝

400万円未満

400万円以上

1,000万円

1,000万円超

2,000万円以上

3,000万円以上

4,000万円以上

5,000万円以上

1億円以上

会員の子会社

支店・営業所、公益法人、
協同組合、各種団体

賛助会員

9,600

12,000

18,000

24,000

36,000

48,000

60,000

66,000

72,000

6,000

12,000

12,000

（800）円

（1,000）円

（1,500）円

（2,000）円

（3,000）円

（4,000）円

（5,000）円

（5,500）円

（6,000）円

（500）円

（1,000）円

（1,000）円

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

区分 資本金別 年会費（月額）

　平成25年4月より実施
平成21年5月の総会で、ご承認いただいており
ました会費改定につきましては、平成25年4月か
ら実施させていただくことになりました。
大変経済情勢の厳しい折ではございますが、今
後、公益社団法人として、より一層、公益事業を
推進して参りますので、何卒、ご理解ご協力の程、
よろしくお願い申し上げます。
なお、会費は全額損金になります。

当会は昨年5月21日(月 )に開催された総会の他、9月3日
（月）上野鈴本演芸場チャリティ寄席、10月24日(水 )天野
篤先生講演会、10月28日（日）本郷いちょう祭り、11月3日（土）
YUHOの会の計5ヵ所の会場に於いて募った義援金72,221
円を2月12日に「東日本大震災ふくしまこども寄附金」に寄
附いたしました。皆様のご協力に心より御礼申し上げます。

（公社）法人本郷法人会  会費改定のお知らせ（重要）

◆会費一覧

注1．会費は年会費であり、納入した会費は原則として返還しません。
注2．資本金が変更になった場合は、その翌年度から新会費を適用します。

我社の一言PR
会社名＝有限会社 トーイ企画
代表者＝伊藤登美子
所在地＝文京区本駒込 5-3-5-201
TEL：03-5978-6331　FAX：03-5978-6330
URL：www.toi－kikaku.co.jp
平成7年創業以来、地域のコミュニケーションツー
ルである名簿・回覧版の企画・制作に携わってきま
した。ご近所さんとの交流が希薄な今、回覧版を通し
て人と人との繋がりが保たれることを願っています。

住所：東京都千代田区神田神保町 2 -5 北沢ビル 3 F
T E L ：03-3239-2218（http://www.fp-ac.co.jp）

1956 年、埼玉県生まれ。早稲田大学法学部卒業。
1980 年、㈱三菱銀行入行、イマジニア㈱の設立に参画後、1987 年日興

證券㈱入社。以後一貫してＦＰサービスを中心とするマーケティング
手法の企画・開発に携わる。各種マーケティング用ツール及びシステ
ム開発、商品開発、各種講演会・研修会講師、新聞・雑誌等への FP 関
連記事執筆等により、資産運用に強い FP としての評価を確立する。
1999 年、日興證券㈱を退社後、ＦＰアソシエイツ＆コンサルティング
㈱を設立。独立系ＦＰとして自ら個人・法人等のコンサルティング、各
種講演会・研修会講師などを行う傍ら、全国の独立系 FP のための支
援ビジネスも展開している。また、20 09 年からは公募投資信託（FP
バランスファンド）の運用アドバイスを行っている。
CFP Ⓡ（サーティファイド ･ファイナンシャル ･プランナー）
早稲田大学ビジネス情報アカデミー講師、日本 FP 学会会員
日本 FP 協会理事、金融庁金融経済教育懇談会委員
同金融経済教育研究会メンバー（現任）
同金融審議会専門委員（現任）などを歴任

FP アソシエイツ＆コンサルティング株式会社代表取締役
神 戸　孝  （かんべ  たかし）

プロフィール

社会貢献活動の報告
−東日本大震災復興支援金の寄附について−

租税教室 税金クイズの解答と解説

答え：Ｂ

答え：Ｂ

答え：Ａ

答え：Ａ

答え  ヒント ：（ノルウェー25％）→（ドイツ19％）→（中国17％）
→（韓国10％）→（日本5％）

答え：Ｂ

答え：Ａ．Ｂ

答え：Ｃ

答え：にっぽんぎんこう

答え：Ｃ

1億円は 1万円札が 1万枚、これを 1枚ずつ積み重ね
ると高さがぴったり 1ｍになります。

国会で、国税に関する法律が決められ、それに従っ
て、税務署が税金を集める仕事をしています。

公立の中学生が 979,000 円、義務教育は小・中学校
合わせて 9 年間ですから、実にこの間約 803万円の
税金が使われています。

オリンピックの報奨金はそれぞれ金メダル300万円、銀
メダル200万円、銅メダル100万円となっております。
他にもノーベル賞の賞金にも税金はかかりません。

「とん税」とは、外国の船が港に入った時に船のトン
数 ( 重さ）に応じてかかる税金です。「印税」は税とい
う言葉を使っていますが、税金の種類ではなく、作家
などに支払われる金銭を言います。

「脱税」は税金の種類ではありません！

問1

問 6

問 7

問10

問 9

問 8

問 2

問 3

問 4

問 5

解説

解説

解説

解説

解説
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